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　ニューヨークタイムズ紙（電子版）が 2023
年１月 12 日に発表した「2023 年に行くべき
52 カ所」の 2 番目に「盛岡市」が選ばれたのは、
すでにご存じの方も多いと思います。１番目
は「ロンドン」。ロンドンが 1 番目に選ばれる
のは当たり前のことかもしれませんが、２番
目に盛岡市が選ばれたことは、大変ビックリ
でした。理由として、「大正時代に建てられた
和洋折衷の建築物が街中に残る歩きやすい街、
東京からも新幹線ですぐ」と評価されました。
日本からはもう１カ所、福岡市が 19 番目に選
ばれています。「屋台が並ぶ日本で数少ない場
所」という紹介でした。
　その影響からか、盛岡の街は国内外の旅行
者で大変混んでいます。わんこそば、コーヒー
店、ジャズ喫茶等行列のお店も出るほど。皆
さんも、ぶらりと盛岡の街を歩いてみてはい
かがですか。ちなみに、私は夜の街を酔っぱ
らって歩いているほうが多いかな。

　私の任期も６月を残すだけとなりました。皆
様のご支援に心から感謝を申し上げます。
　もうほとんど、次年度の体制で動き始めて
いますが、最後の締めくくりをして、次年度
に引き継ぎましょう。地区としては、今年度
から人頭分担金が発生したローターアクトク
ラブの活性化等を引き継ぎしながら、体制強
化に努めていきます。引き続きご支援よろし
くお願いいたします。

2022-23 ROTARY INTERNATIONAL DISTRICT 2520

国際ロータリー第2520地区
2022-2023年度  ガバナー

天 沼  久 純   　 　
H i s a z u m i   A m a n u m a

残りあと１か月。
最後のまとめをしましょう。

D3640の全RC会長がクラブ旗を持って登壇 5月11日、ＲＩ会長歓迎晩餐会で挨拶

5月12日、姉妹地区D3640（韓国）の地区大会に出席しました
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　我がクラブには愛好会があります。麻雀・囲
碁・将棋倶楽部、ゲートボール倶楽部、旅行倶
楽部、好食（グルメ）倶楽部、ゴルフ倶楽部、
そして野球倶楽部がありますが、特筆すべきは

野 球 倶 楽 部 で す。
そういう私自身も、
ロータリークラブ
への入会はそれが
動機です。大船渡
ロータリークラブ
に入れば甲子園に
も行けるぞ、とい
うことを先輩から

唆され、大変不純な入会動機ではありますが、
入会を決意した次第です。
　入会した当時の会員は 50 名以上もいて、野
球好きの人々も沢山在籍しておりました。その
お陰で対外試合も多く経験させて頂きました。
中でも、今から 32 年前の 1989 年（平成元年）
に初めてロータリー野球神宮大会なるものに出
場したことです。大学野球のメッカである神宮
球場で野球が出来る喜びは計り知れないものが
ありました。しかし、初年度は２回戦で敗退し
てしまい、そのことが引き金となって、ある程
度練習を重ね、翌年の 1990 年（平成２年）第
８回ロータリー野球神宮大会にも出場し、決勝
にて強豪の調布ロータリークラブに勝ち、念願
の全国優勝を成し遂げました。そして、翌年の
第９回大会も２年連続の優勝を勝ち取ることが
出来たのでしたが、その際、準決勝で埼玉県の
上尾西ロータリークラブと対戦しました。結果
は、20 対 1 という大差で勝利したのですが、そ
のことが上尾西ロータリークラブの心に火をつ

けた様で、いつかは我がクラブと再戦して勝利
したいと切に望んでいたようでした。
　そして、ついにそのチャンスが巡って来ます。
それは、上尾西ロータリークラブの 25 周年記
念の事業として、東京ドームを借り上げての招
待試合でした。午前中しか借り上げることが出
来ないため、朝 6 時からの試合でした。まさに
早起き野球そのものでした。招待を受けたのは
我がクラブと米子東ロータリークラブの 2 チー
ムでした。結果は、言うまでもなく返り討ちを
した訳ですが、それ以来、我がクラブと上尾西
ロータリークラブは大変なる友情が芽生え、お
互いに野球を通じて夫婦共々行き来する間柄に
なり、友好クラブの締結を結ぶことになります。
　今では、友好クラブから格上げし、姉妹クラ
ブの締結をして現在に至っておりますが、忘
れられない 2011 年 3 月 11 日の東日本大震災に
於いて、我がクラブは苦しみのどん底にありま
したが、いち早く駆けつけてくれたのが上尾西
ロータリークラブの皆さんでした。野球を通し
てこの様な深いお付き合いをして頂けることに
感謝申し上げ報告とさせて頂きます。

ロータリー親睦活動月間によせて

田 村 　 滿
大船渡ロータリークラブ  2004-05年度会長

2018年10月13日東北地区野球大会／大船渡市営球場
川俣RC  ０-15  大船渡RC　大船渡RC圧勝

筆　者
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　テーマは「元気なクラブづくり・仲間づくり」〜新しい活動領域を創造しよう〜。
　話題の中心は DEI とローターアクト（RAC）です。いつも DEI については解釈に難義するところです。私見ですが、セミナー
に参加して整理がつきました。なお、この報告自体に DEI が含まれていることを感じ取って頂きたい。どのような組織であっ
ても多様性と公平性は必要な要素と気付いているはずですが、未だに、女性の受け入れや年齢の軋轢で足踏みしているクラ
ブがあることも紹介されました。勿論、これを欠いた組織が、時代に促せず、発展しないと気付いているにも関わらずです。従っ
て、「D」と「E」は次第に解決の方向へ向かうと思いますが、問題はインクルージョンです。前の 2 つは他人に求めても構
いませんが、「I」は他人に求めるものではなく自身の納得と自信を持った表現です。食べ物を事例にするなら、甘い・辛い・
塩い・酸い・苦い・・は「D」、配膳の偏りや食品偽装・・は「E」。と
ころが他人の意見を尊重すると掲げながら「甘い」と感じた人に対し「そ
れほど甘くはないはず」と押売りする人の多いこと、多分否定している
のでなく親心で指導しているつもりでしょう。この他人の考えも受容れ
る包括力が「I」なのです。DEI に沿えば、決める前の意見は垣根無く
受入れ、広く集めた考えで決めた事には従います。
　Ｄ：先入観を捨てて広く興味を持つこと
　Ｅ：色眼鏡で評価したり阿った対応をしないこと
　Ｉ：他人の意見を受け止める姿勢と良く考えた自分の意見を持つこと
2 日目は、RAC 活動の充実を図る補助金申請の新たな試み紹介でした。

　4 月 16 日（日）12 時より、2023 年地区研修・協議会が次期地区役員を含む、ロータリアン

550 名の参加をいただき、仙台育英学園高等学校宮城野キャンパスに於いて開催されました。

　丹野憲二実行委員長の開催挨拶、天沼久純ガバナーのご挨拶後、森川昭正ガバナーエレク

トより次年度国際ロータリーテーマ「世界に希望を生み出そう」について、マッキナリー会

長の方針とガバナー年度地区活動方針を 8 項目にわたり具体的にご報告をいただきました。

　基調講演後、分科会が 11 会場で開催されました。各会場、リーダーを中心に次年度に向

けての委員会活動方針の確認やテーマに沿ったディスカッションなど熱心に行われました。

　分科会終了後、佐藤剛ガバナーノミ

ニーのご挨拶、鈴木俊一次期地区研修リーダーの感想、そして、天沼久

純ガバナーより講評をいただきました。最後に森川ガバナーエレクトよ

りご参加の皆様へのお礼の言葉をいただき終了しました。

　今回ご参加をいただきました皆様、そして運営にお手伝いをいただき

ました仙台育英学園高等学校法人局総務部の皆様、インターアクトクラ

ブ・茶道部の皆様のご協力に感謝申し上げます。

クラブ活性化セミナー2023に参加して

2023年地区研修・協議会  開催報告

 地区研修リーダー／パストガバナー

 次期代表幹事

伊 藤  智 仁

横 山  昭 一

（花巻南ＲＣ）

（仙台宮城野ＲＣ）

日時：2023 年 4 月 20 日 ( 木 )、21 日 ( 金 )
会場：東京プリンスホテル

2022-23 ROTARY INTERNATIONAL DISTRICT 2520

森川ガバナーエレクトの基調講演

分科会の様子
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　4 月 15 日（土）に丸森まちづくりセンターおいて、丸森ロータリークラ
ブ創立 50 周年記念式典を行いました。
 　式典では、町民の疾病予防を考えプリンター付き血圧計、加えて町民
及び来遊者に町内を歩いていただき健康維持を図ってもらおうと作成した
ガイドマップ「フットタウン丸森」を 8 地区のまちづくりセンターに贈呈
しました。
 　式典後に一般町民も入場していただき、記念講演「復興のその先に・
世界一の魅力あふれる「あるもり」へ！」と題し、国土交通省南部復興事
務所前所長水越崇様に、丸森町の災害への取り組み状況と町内を歩き世界
に通じる丸森の魅力発見について講演していただきました。
　引き続いての仙台フィルによる弦楽四重奏コンサートは、来場者の心に
響き、大変喜んでいただきました。
　参加したロータリークラブの皆さんもコンサートが終了するまで残って
いていただき感謝であります。ありがとうございました。

　4 月 22 日（土）ブランニュー北上に於いて、当クラブ創立 30 周年記念式典を成功裡に終えることが出来ました。天沼久純
ガバナーをはじめ多くのご来賓、ロータリアンの皆様のご臨席を賜りましたこと衷心より御礼を申し上げます。
　当日の式典は、ウェルカムミュージック「ピアノ演奏」でおもてなし。30 周年記念事業発表では、ＲＩ会長テーマ「イマ
ジン ロータリー」に合わせ、「イマジン（ジョン・レノン）」をバックミュージック♪に映像を流しました。
　祝賀会では、アトラクション「黒岩太鼓」「歌謡ショー（亜

あ

乱
らん

土
ど

論
ろん

）」「ピアノ演奏（イマジン♬）」で盛り上げていただき、
無事終了することが出来ました。
　この度の創立 30 周年の節目を迎え、会員一人ひとりが事業及び社会生活において更なる奉仕の理想を鼓吹育成するととも
に、ロータリー、世界、そして自身の次章にも繋げて参ります。
　「イマジン ロータリー」「イマジン ネクスト」「ポリオのない世界まであ
と少し」
　改めまして、ご支援ご協力を賜りましたご臨席の皆様、多くの関係各位
の好意と友情に感謝を申し上げます。今後は、30 年の歩みを振り返ると
ともに、クラブ創立時の諸先輩の志を鑑み、これからのＤＥＩ（多様性・
公平さ・インクルージョン）の推進に沿ったより良い活動へと繋げて参る
所存ですので、今後とも変わらぬ尚一層のご指導ご鞭撻を賜りますようお
願い申し上げます。

丸森ロータリークラブ
創立50周年記念式典  開催報告

北上和賀ロータリークラブ
創立30周年記念式典  開催報告

創立50周年記念事業実行委員長

北上和賀ロータリークラブ  会長

渡 辺  政 巳

小 原  紀 実

（丸森ＲＣ）

記念講演の様子

在籍30年の会員を表彰

贈呈式
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　令和 5 年 6 月 4 日（日）に陸前高田市で開催される「第 73 回全国植樹祭いわて 2023」

に先立ちまして、陸前高田ロータリークラブとして記念植樹を行いたい旨、岩手県に

お願いしておりましたところ、植樹の承認を得ることができ、4 月 8 日（土）に記念植

樹会を第 3 分区各クラブのご協力をいただき開催いたしました。

　東日本大震災直後に、「高田松原を守る会」が高田松原にて採取したはまなすを、

12 年の歳月を経て、高田松原（高田松原津波復興祈念公園内）に戻すことができました。

　当日は、小雨模様の中、想像よりもかなり厳しい力仕事となりましたが、各クラブの参加者の頑張りや高田松原を守る

会のご協力を得て、60 株のはまなすを無事植樹することができ

ました。全国植樹祭当日の 6 月 4 日の開花は難しいですが、夏

にかけ花を咲かすものもあると思います。皆様にも是非訪れて

いただければと思います。

　最後に植樹にかけつけていただきました第 3 分区の小山ガバ

ナ－補佐はじめ第 3 分区各クラブの皆様、本当にありがとうご

ざいます。

「第73回全国植樹祭いわて2023」記念植樹会
～はまなす12年ぶりに帰る～

 陸前高田ロータリークラブ  会長 新 沼  繁 樹

　令和５年４月 23 日（日）に盛岡南ロータリークラブ創立 50 周年記念式典、記念講演並びに記念祝賀会を、盛岡グラン

ドホテルにて開催致しました。

　当日は、盛岡市長の谷藤裕明様、天沼久純ガバナー、パストガバナーの皆様、その他地区内ＲＣより多数の皆様のご

参加を頂きまして、第１部の記念式典から第３部の記念祝賀会まで、盛大に開催することができました。

　第１部の記念式典では、表彰・感謝状贈呈や記念事業である岩手飯岡駅西口広場時計寄贈の発表を行いました。

　第２部の記念講演では、国立天文台水沢ＶＬＢＩ観測所の所長であ

る本間希樹様をお迎えし、「岩手発 ブラックホール行き 銀河鉄道の旅」

との演題の中で、昨今、大きくニュース等でも話題になりました、ブラッ

クホールの可視化に至るプロセスや研究課題について分かりやすく解

説して頂きました。

　第３部の記念祝賀会では、盛岡芸妓の皆様からの祝舞もあり、終始、

お祝いムードの中、楽しく充実した時間を過ごさせて頂くことができ

ました。

 　ご出席頂きました皆様には、大変感謝申し上げます。

盛岡南ロータリークラブ
創立50周年記念式典等の開催報告

盛岡南ロータリークラブ　幹事 遠 藤  大 介

2022-23 ROTARY INTERNATIONAL DISTRICT 2520

佐々木和彦会員による挨拶

前列中央が筆者
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　４月 23 日（日）JR 仙石線本塩釜駅前において、塩竈神社の「花祭り」を奉祝して、市民が集い楽しむイベント「第 40 回
しおがま市民まつり」が開催されました（主催は塩釜商工会議所青年部）。当日は終日強風が吹きましたが天気に恵まれ、コ
ロナ禍で待ちわびていたかのように大勢の市民が各種プログラムや飲食物の物販を楽しみました。塩釜ロータリークラブで
は国際奉仕委員会が中心となり、このイベントにポリオ根絶のためのチャリティー募金のブース出店を行いました。
　塩釜 RC がしおがま市民まつりに出展するのは今回で２回目。目的はポリオ根絶のために世界のロータリークラブが長年
にわたり活動を継続しており、あと少しでポリオのない世界を迎
えられる現状となっていることを紹介するとともに、塩釜 RC の
活動 PR も兼ねました。当日は岡田会長はじめ合計で 11 名の会員
が参加し、今回も地区よりお借りした「END POLIO」の横断幕を
テントに掲示し、ロータリーとポリオについてまとめたチラシを
来場者に配布。また募金に協力いただいた方には会員より協賛い
ただいたノベルティ等を御礼として差し上げました。ご家族連れ
等大勢の来場者より合計で 59,648 円の気持ちのこもった募金をい
ただくことができました。

ENDポリオ募金活動報告
塩釜ロータリークラブ　国際奉仕委員長 佐 浦  弘 一

左：会長 岡田正幸、右：社会奉仕副委員長 舩山嘉明

　早いもので渡米し2 年 2 か月が過ぎようとしております。4

月中旬にはフロリダ州オーランドにて世界最大の癌学会であ

る American Association for Cancer Research (AACR)

が開催され、光栄なことにポスター発表の機会を戴きました。

COVID-19 流行のため学会参加が制限されていたこともあり、

渡米後初の現地での学会参加となりました。

　ワシントン D.C. から飛行機で 2 時間強で世界有数のリゾー

ト地であるオーランドを訪れることができます。4 月中旬であ

るにも関わらず最高気温は 30℃を越え、ヤシの木が立ち並

び、景色はまさに南国です。学会会場であるOrange County 

Convention Center は日本とは比べものにならないぐらい広く

（敷地面積 700 万平方フィート、東京ビッグサイトの約 2.4 倍）、

目的の部屋に行くだけでも一苦労であり、そのスケールの大きさ

には感動すら覚えました。

　私がポスターで発表した研究内容は「卵巣がん細胞株におけ

る3D がん幹細胞が有する特異的な代謝」に着目したものであ

り、様々な観点から3D がん幹細胞の特異的な代謝メカニズム

の解明に取り組んでいます。現在着目している低分子阻害剤は、

予後不良である再発卵巣がん細胞株へも非常に効果的であり、

十分に臨床にも応用できる可能性があると考えております。来場

数が多いためか思っていた数倍以上の方々が私のポスターに興

味を持って下さり、3 時間以上にもわたりポスター内容の説明や

活発なディスカッションをさせていただきました。自分のポスター

の前に人が集まり、写真を撮っていただけるのは嬉しいものです。

質問されていることの半分くらいしか英語は分かりませんでした

し、それに対する英語での返答・コメントも拙いものではありま

したが、非常に印象的な忘れられない思い出となりました。最

先端の癌研究に携わっている世界各国からの研究者の発表を聞

くことができ、様々な刺激を受けることができましたし、またこの

AACRで発表をしたいという強い決意も持つことができました。

　日本にいるだけでは決して味わうことのできない様々な得難

い体験をさせていただいており、心より御礼申し上げます。1 日

1 日を大切にしつつ全力で楽しんでいきたいと存じます。今後と

もご指導・ご鞭撻のほどよろしくお願い申し上げます。（2023 年

4 月 30 日報告）

岩手県出身。アメリカ国立衛生研究所（NIH）で卵巣がんにおける
新規治療戦略を研究。
ホスト地区：第 7620 地区（アメリカ・メリーランド州）
ホスト RC：Metro Bethesda RC

工 藤 　 敬

2020-2021-2022-2023年度
ロータリー財団グローバル補助金奨学生
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　2022-2023 年度第１分区岩手県北地区のガバナー補佐を微力ながら務めさせていただ
きました。その中で先ずは各クラブ訪問は年３回を目標に決めて訪問させていただきまし
た。それぞれのクラブでは地域に根差した活動を永年にわたり継続しており、各クラブの
歴史や特色を感じることが出来、とても勉強になりました。また訪問の都度、温かく迎え
てくださった各クラブの皆さんに感謝申し上げたいと思います。
　ガバナー公式訪問では天沼ガバナー御夫妻には心より感謝申し上げます。そして、各ク
ラブの現状やクラブ活動状況等、色々と報告いただいた各クラブの会長・幹事さんにもお
礼申し上げます。
　また、ＩＭの開催に向けご尽力いただいた盛岡西北クラブの皆さんにも心より御礼申し
上げます。コロナ禍での 3 年ぶりの開催でした。天沼ガバナーの「地域の方々にロータリー
を知ってもらいたい」という強い思いで開催されたＩＭ、今までとは違った形での地域の
方たちも巻き込んでの開催となりとても良かったと思います。
　ガバナー補佐としてたくさんのことを学ばせていただいた一年間で感謝しております。
第 1 分区の皆様、そして天沼ガバナーにも大変お世話になりました。一年間本当にあり
がとうございます。

　7 月盛岡 RC ガバナー補佐訪問を皮切りに、ガバナー公式訪問準備のため各クラブを訪
問させていただき、8 月盛岡北 RC ガバナー公式訪問から 10 月盛岡滝ノ沢 RC 公式訪問
まで、先ずは無事に終えることが出来て一安心いたしました。途中コロナ感染で日程変更
や公式訪問を欠席せざるを得なくてご迷惑をお掛けいたしましたが、快く対応して下さっ
た皆様に心から感謝申し上げます。
　天沼ガバナーが目指す市民にポリオ撲滅運動を認知してもらう為に、10 月 23 日ポリ
オデーに、盛岡市内 8 クラブ合同ティッシュ 1,000 個配布活動を初めて行いました。
地区大会でウクライナ出身カテリーナ・グジーさんのコンサートに感動し、数年振りとな
る IM の実施に向けて様々な交渉の甲斐あって、実姉のナターシャ・グジーさんのコンサー
トを開催することが出来ました。11 クラブ会員だけでなく、家族、社員、お友達など一
般市民にもロータリー活動を知っていただき、ポリオ撲滅運動をご理解していただき、ウ
クライナを身近に感じていただいて支援をする目的で IM とコンサートを企画開催いたし
ました。IM の翌日には 11 クラブゴルフ交流対抗戦を企画し、15 チーム 60 名の皆様に
ご参加いただき盛大に開催することもできました。
　途中闘病生活もありましたが、皆様には一年間大変お世話になりまして誠に有難うご
ざいました。

　昨年の７月より職務に携わりましたが、つかの間の１年間でした。
　ガバナー補佐訪問に始まり、ガバナー公式訪問、継続事業や合同例会等様々な各クラブ
の事業に参加をしてまいりました。
　ここ数年コロナ禍の為、事業計画が思うように進まなかったせいもあり、今年度は息
を吹き返した様な隆盛な各クラブの活動内容でした。特にも第２分区 (10 クラブ・会員
253 名 ) 参加の「POLIO 根絶キャンペーン」の実施は初めての試みでもあり、多くの会
員の協力が重要視され、今後の奉仕活動の参考資料に記されたと思います。また、ＩＭも
ホストクラブである岩谷堂 RC の皆様のお力で無事終了できました事御礼申し上げます。
　クラブを訪問させていただき、各クラブ共に様々な長年にわたる継続事業を展開してい
る事に感動いたしました。『青少年の為に・青少年育成の為に・地域住民の為に・外国人

2022-23 ROTARY INTERNATIONAL DISTRICT 2520

ガバナー補佐あいさつ 〜一年を振り返って〜

第1分区

（二戸 RC）
佐々木裕子

第1分区

（盛岡西北 RC）
田中 広江

第2分区

（北上西 RC）
菅原 忠勝
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の為に』今後も素晴らしい奉仕活動を各クラブにご期待申し上げます、ロータリアン精神
を持って。
　一年間皆様本当にご苦労様でした。そしてご協力に感謝申し上げます。ありがとうご
ざいました。

　「会長も経験したし、そろそろ一隆やらいや」という当クラブの佐藤剛さんの鶴の一声
によって、二つ返事で「はい！」と決まったガバナー補佐。不思議と傲りも不安もなかっ
た。というのも、これまでのロータリーの中で、ロータリアンは皆がそれぞれを尊重し合
い、助け合い、支え合うといった、慈愛に満ちた非常に素晴らしい会だということが、な
んとなくわかっていたからなのだろう。案の定、初めて顔を合せる方、同じガバナー補佐
になる方、皆さん笑顔で本当に良くしていただき、改めて感謝の念を強く感じた。担当す
るクラブ訪問でも、年齢や経験の垣根を越えた対応や接遇に、「大人の商い」を学んでい
るように思え、また、各クラブの取り組みや例会スタイルの違いなども気づくことが出来
た、友好的で実りある体験となった。
　ガバナー公式訪問では、急遽ガバナーが会場に来られないという突然のアクシデントに
も、水沢東 RC の若手会員による素早い機転と対応力で、初のオンライン開催も実現した。
まさにコロナ禍の出来事だった。
　思い出としては、第 2 分区の菅原ガバナー補佐からお誘いをいただき、合同でポリオ
のチャリティゴルフコンペを開催したことだろう。綿密な会議や資料の内容は JC さなが
らだったが（笑）、各クラブからのチャリティーのご協力や、当日のゴルフ開催、勉強会、
チャリティーの報告会、表彰式と、一日をたくさんのロータリーの方々と過ごし、好意と
友情を深めることが出来た有意義な時間となった。
　この度の、ガバナー補佐という経験を、たくさんの方々のご協力で務めることが出来た
ことに、改めて感謝を申し上げるとともに、これからも「４つのテスト」を信条に活動し
ていく事を誓い、振り返りの挨拶とします。ありがとうございました。

　令和３年 12 月 12 日次期ガバナー補佐会議に出席後１年半、やっと任期が終了してホッ
としております。
　ＲＩテーマ『イマジンロータリー』想像しよう活発に活動しているロータリーの姿を！
　また、天沼ガバナーが提唱する 2520 地区スローガン「もっと育てよう奉仕と友情」
を第３分区の会員の皆様にお伝えするメッセンジャーとしてスタートしましたが、やはり
まだまだコロナが終息しておらず、一部の活動には支障も生じました。
　全体としては各クラブそれぞれ独自のスローガンの下、活発に活動されている様子を体
験できた事は、私にとって今後のロータリー活動をする上で、此の上ない財産をいただき
ました。只々感謝しかありません。
　振り返りますと、
　・大船渡ＲＣ　…『ロータリーを楽しもう　奉仕の心で愉しもう』をスローガンに､ 例

年通りの例会を開催、交換留学生事業の再開
　・大船渡西ＲＣ…かけはしの翼の再開、会員卓話を密に（会員増強・魅力的な活動等充

実したものにするために）
　・陸前高田ＲＣ…50 周年記念事業、高田松原植樹祭
　・千厩ＲＣ　　…『もどろう奉仕に　進もう奉仕に』をもとに、もみじ例会主催
　・気仙沼ＲＣ　…奨学金制度の継続、支援クラブの受け入れ主催
　・気仙沼南ＲＣ…『ロータリーをもっと楽しもう』海岸一斉清掃主催
　各クラブそれぞれ独自にかつ活発に活動している様子を体験させていただきました。一
年間で各クラブ最低前半２回、後半２回訪問させていただき友情も深まりました。今後は

第2分区

（水沢 RC）
高橋 一隆

第3分区

（気仙沼南 RC）
小山 清之
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この友情を大切に、次の年度にアドバイスできればと考えております。一年間、天沼ガバ
ナー始め各クラブの皆様本当にありがとうございました。

　令和４年春、前ガバナー補佐から引き継ぎましたが、実のところ、ガバナー補佐業務に
ついての理解は不十分でした。担当地区の各クラブが置かれている状況やそれぞれの活動
方法の特色等について、ほぼ未把握の状況なのに、ガバナー公式訪問が７月の中旬で、多
大な焦りを感じ冷や汗ものでした。何しろ、短期間で担当するすべてのクラブを訪問する
必要があり、一巡の訪問が終了したのは公式訪問の１週間前でした。その中でも、各クラ
ブ会員の方々が非常に友好的で、私の訪問時にはとても歓迎してくれ、リラックスするこ
とができたことに感謝申し上げます。
　各クラブの状況等聴取する中で、全てのクラブが、会員確保に向けた活動と具体的な勧
誘方法に悩んでいることを感じ、この問題は現状におけるロータリークラブの最重点事項
であることを改めて認識いたしました。
　私としては、この一年間を通じて友好の輪の地域を拡大し、新たな知己を得る機会も与
えてもらい、充実した期間でした。将来において、再度この業務の指名があった際は、今
回以上に積極的な対応をしていきたいと思います。

　ガバナー補佐の任期一年過ぎようとしていますが、コロナ感染症でロータリー活動が低
迷していますので、十分な役目が果たせなかったと思っています。
　ロータリーの歴史の中で、第二次世界大戦当時のロータリーは、ほそぼそと活動してい
たそうですが、コロナ禍のなかでも、当時と比べられませんが、活動が制限されても存続
していく事が大事ではないかと思いました。
　ロータリーの現状について考えていることは、高齢化、新入会員の少なさ、クラブ会員
の減少、欠席者の多さ、それによるクラブ組織としての五大奉仕委員会の構成が出来ず、
よって委員会活動が名目だけになっている、等々です。どこのクラブでも大なり小なり似
たようなことがあるとは思いますが、特に沿岸部のクラブは顕著ではないでしょうか。東
日本大震災の復興でインフラは完璧に直りましたが、人口減少による事業所の少なさ、閑
散とした街並みで活気がありません。
　そこで提案したいのが、クラブの統合です。交通の便もよくなったので少人数のクラブ
を一つにしてはどうでしょうか。もちろん何でもまとめればよいとは思いませんが、20
人前後のクラブより 50 人前後のクラブのほうがクラブの活性化になると思います。地域
に最適なロータリアンの数など考慮する必要もあるかと思いますが、ガバナーの指導で何
とかならないのか、とも思います。
　任期一年を終わるにあたって、言いたいことを書きました。皆様にはお世話になり、あ
りがとうございました。

　2022-2023 年度第５分区ガバナー補佐を務めさせていただいてから早くも１年が経過
しました。この間、天沼ガバナーの基本方針のもと、ガバナーと各クラブとの懸け橋とな
れるよう微力ながら努めさせていただくつもりでスタートしましたが、果たして皆様に役
立つような活動ができたのか疑問に思います。
　年度の初めに出席させていただいたクラブ協議会では、各クラブの驚くほど積極的な事
業計画を拝聴し、真剣にロータリー活動に取り組まれていることが十分理解でき、私自身
が自らのロータリアンとしての姿勢、行動を見直す機会になりました。
　ガバナー公式訪問は、久々に３クラブ合同の対面式で実施することができ、多くの会員
が天沼ガバナーの講話を直接拝聴することができ、懇親会も大いに盛り上がりました。

2022-23 ROTARY INTERNATIONAL DISTRICT 2520

第4分区

（遠野 RC）
奥寺　修

第5分区

（石巻東 RC）
鈴木 忠彦

第4分区

（宮古東 RC）
齋藤 泰純
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　３クラブ合同例会も石巻東ロータリークラブが当番クラブとして企画していただき、多
くの会員が「友情」を深めることができました。
　この一年間の任期中、天沼ガバナーはじめ地区の皆様のご指導に感謝し、６月に最後の
クラブ訪問をさせていただき、当番クラブ、各クラブ会長・幹事・会員の皆様のご協力に
心より御礼申し上げ、門脇政喜次期ガバナー補佐へバトンタッチをさせていただきます。
本当に一年間ありがとうございました。

　昨年の７月から、ガバナー補佐の仕事が始まり１年が経とうとしております。思い起こ
せば、ガバナー補佐を受ける前から、そして、お受けしてからも不安でいっぱいでした。
私がそのような大役を１年間出来るのかと。不安との葛藤の中、研修会が始まりました。
すぐに不安は解消とはいきませんでしたが、ガバナーや役員の皆様の心強いご協力ご支援
をいただき、一つひとつ不安が解消され勇気をいただきました。そして、私が担当するク
ラブの皆様にもご協力をいただき１年の任務を終えようとしていることに感謝を申し上げ
ます。改めてロータリークラブのメンバーの無償の愛に支えられたと感じました。
　ガバナー補佐の活動としては、日本中、いや世界中で新型コロナウイルス感染症が猛威
を振るっている中の１年でしたので、なかなか思うような活動が出来なかったのが事実で
した。担当する各クラブへの訪問では、クラブの活動内容や、このコロナ禍での例会の開
催方法が、各クラブで試行錯誤しながら、独自の例会をしてメンバーとの交流を深めてい
ると実感しました。このような中だからこのメンバーとの絆を深めていこうとしていて、
立ち止まることなく進んで例会や奉仕活動をしていたことに感動しました。
　ガバナー訪問の際に、メンバーに対してガバナーよりお話をいただき、ロータリーに対
する情熱と熱意を深く感じ、改めてロータリーに対する責任の重さやメンバーの大切さを
教えていただきました。
　盛岡で開催された地区大会は、例年にないくらいの素晴らしい内容で幕を閉じたのでは
ないかと感じました。ガバナーはじめ、役員の皆様のおもてなしの心と努力のあらわれだ
と思います。参加した各クラブの多くのメンバーから「良かった」の声をいただきました。
とても素晴らしく、たくさんの収穫があった地区大会であったと思います。
　この状況下で各クラブが趣向を凝らして、クラブ活動や例会を続けていることに心強さ
を感じ、前向きに進んでいるのだと実感しました。これをプラスと考えてグループ内の和、
交流が深まること、そして絆が強まることを祈念いたします。
　この一年間、ガバナー補佐としていろんな方にお会いでき、お世話になりましたが、私
にとって今後は経験できないようなことをさせて頂きました。若柳ロータリークラブの皆
様に厚く御礼申し上げ結びと致します。

　古川東ロータリークラブから、ガバナー補佐として推薦を受けたのは、2021 年８月の
ことでした。
　ガバナー補佐の役割などは、マイロータリーを開いて調べました。ガバナー補佐はクラ
ブと地区を結び付ける大切な存在となること、と記載されておりました。また、少なくと
も４半期に１度は直接クラブに訪問しましょう、とも記載されていました。私はこれを実
行したでしょうか。この１年半を振り返ってみたいと思います。
　2021 年 12 月に次期ガバナー補佐会議があり、天沼久純ガバナーは挨拶の中で、コロ
ナ禍でも対面で事業を行っていきますと述べられ、コロナに負けないロータリー活動をす
ることは、素晴らしい考えと私は感動いたしました。
　私は、第６分区大崎ゾーン４クラブを担当するため、クラブ協議会の訪問・ガバナー公
式訪問・インターシティミーティングのことなどガバナー補佐として沢山の役割をこなし
てまいりました。ガバナー補佐としての最大の事業が 2023 年３月 19 日に行われた、イ

第5分区

（若柳 RC）
川嶋　哲

第6分区

（古川東 RC）
奥山 浩二
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ンターシティミーティングです。『世界農業遺産「大崎耕土」』と題して、東洋大学名誉教
授青木辰司氏に講演していただきました。多くのロータリアンの皆様に参加いただき大成
功に終わりました。
　これまで、ガバナー補佐を支えていただきました、大崎ゾーンのロータリアンの皆様に
感謝いたします。

　早いもので 5 回目のガバナー補佐を終えようとしていますが、何度就任してもロータ
リーの友情と行動に感心してしまいます。それを支えている天沼ガバナー、そしてそれを
支えるクラブや事務局にも頭の下がるおもいです。
　自分自身は憧れのガバナーにはほど遠く、IM もおこなえず、自分のクラブの周年行事
にかかりっきりで反省しているところです。
　公式訪問では第６分区松塩グループの７クラブよりあったかいおもてなしと天沼ガバ
ナーのご指導をいただき、加えて勉強もさせていただきました。本当にありがとうござい
ました。
　たくさんの恩を、かかわったすべてのロータリアンからいただきました。恩返しはでき
ませんが奉仕活動で地域や世界にその恩を力として、また普通のロータリアンとして、こ
れからも活動していきたいと思っています。一年間お世話になりました。もし、６回目の
ガバナー補佐の依頼があった場合にはギネス申請をお願いいたします。

　ガバナー補佐としてのスタートは他のガバナー補佐の皆様より少し遅れ、地区研修・協
議会でのデビューとなりました。当クラブより輩出予定の芳賀英樹会員のご逝去に伴い、
急遽、私がガバナー補佐のお役を引き受けることになったのです。これまで地区との繋が
りが薄かった私にとってガバナー公式訪問、ガバナー補佐訪問、ＩＭと数々の貴重な体験
の連続でありました。担当した５クラブの皆様にも大変お世話になりロータリアンとして
の関係性を築くことができたことは私のロータリーライフの大きな糧ともなっておりま
す。
　ガバナー補佐として担当クラブの例会にお邪魔すると、同じロータリークラブとはいえ
各クラブの個性を垣間見ることができ、例会運営、奉仕事業等々非常に勉強になりました。
青葉ゾーン５クラブの皆様へガバナー補佐として貢献できたかと振り返ると忸怩たる思い
であります。
　第７分区は広瀬ゾーンと青葉ゾーンに分かれておりますが、ＩＭに関しては広瀬ゾーン
の古積ガバナー補佐に多くのご苦労を掛け感謝に堪えません。
　一年を振り返ると多くの反省点、至らぬ点があり皆様にご迷惑をおかけしてしまったこ
と多々あると思いますがロータリーの友情に免じお許しいただきたくお願い致しながら一
年の総括と致します。

　第 7 分区仙台広瀬ゾーン（仙台南、仙台北、仙台東、仙台西、仙台宮城野、仙台奥羽）
の６クラブを担当し、なんとか一年間務めさせていただきました。
　コロナ禍が収束に向かい始めたことにより、全てのクラブの協議会と公式訪問が予定通
り対面で開催されたことを大変嬉しく思います。各クラブの奉仕活動を詳しく知り、会長
はじめ会員の皆様と親しく会話できたことは、私にとって大きな学びの経験でありました。
また、地区スローガン「もっと育てよう！奉仕と友情」を掲げられた天沼ガバナーの熱い
想いを間近で伺い、感動するとともにガバナーの大変さを実感いたしました。
　分区の行事としては、10 月ポリオ根絶チャリティーイベント、11 月合同ゴルフ大会、
2 月 I Мと合同麻雀大会、6 月ロータリーの翼受け入れ、毎月の合同幹事会、不定期の会

2022-23 ROTARY INTERNATIONAL DISTRICT 2520

第7分区

（仙台西 RC）
古積　昇

第6分区

（松島 RC）
郷家 茂樹

第7分区

（仙台青葉 RC）
亀田　治
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長交流会が開催されました。I М懇親会を断念した以外は、ほぼコロナ前同様の活動がで
きるようになり、困難な時期を越えてより一層ロータリアン同士、クラブ間の結束が強く
なったように感じます。任期を終えましたが「もっともっと育てよう！奉仕と友情」の心
意気で、今後も微力ながらロータリー活動に邁進していく所存です。

　第８分区阿武隈ゾーン５クラブは東日本大震災の時すべて被災クラブに認定された地域
です。名取・岩沼・亘理は津波で、角田・丸森は福島原発事故で認定されたものです。
　世界や全国の多くのクラブから支援を受け、ゾーンとして震災からの復旧復興を願い
色々な事業を行ないました。代表的なものとしてカリヨンの鐘の設置の事業があります。
コロナの影響でゾーンとしての活動が希薄になっており、また以前のように活動できるよ
うに会長幹事会を復活して情報や意見の交換を行い準備を進めております。会長幹事会の
復活に踏み切れたのは昨年 2 月に行われた地区研修・協議会が飲食を伴った対面式だっ
たことが大きかったです。
　ガバナー公式訪問では天沼ガバナーご夫妻と同行頂いた工藤事務局長、三塚副代表幹事
には適切なご指導をいただき感謝申し上げます。また、二次会までお付き合い頂き良い声
を聞かせて貰いました。ロータリーがより身近に会員は感じたと思います。亘理クラブ訪
問時に荒浜漁港でトラフグの漁獲が一番多いと聞いて、ここまで温暖化が進んでいること
を知り驚きました。地球温暖化の問題は喫緊の課題だと強く感じております。

　大河原ＲＣの前年度体制がコロナウィルス対策として、例会及び理事会等の中枢機能を
ほぼ停止し、休会状態の中でスタートした今年度でありました。つきましては、年初の天
沼ガバナー及びガバナー事務所の皆様、また前年度鈴木ガバナーにはご迷惑をおかけした
ことを深くお詫びいたします。
　さて、天沼ガバナー年度となり、通常の活動を目指すことを目標に掲げた天沼ガバナー
のスローガンの下、当クラブ岡崎会長も趣旨に大いに賛同し、今年度がスタート。例年よ
りも早く７月 20 日に公式訪問。蔵王ゾーン柴田・村田・大河原ＲＣの３クラブを選んで
頂いたのはアグレッシブな活動を要求されているようで、私自身も３クラブも大きな刺激
になりました。
　やはり、ロータリーは歯車を止めてはいけないのです。微力ながらも活動を継続するこ
とがロータリーの意義であると再認識。「コロナに負けるな」と言うけれど、誰も予想で
きないパンデミックの中、まして若いと言えないメンバーが多いＲＣで、それなりの紆余
曲折があるのは致し方ない所もありますが、目指すべき方向を見失ってはいけないことを
改めて感じた公式訪問でした。
　11 月 25 日には白石ＲＣと白石北ＲＣの合同公式訪問。天沼ガバナーもほぼ公式訪問
を終える段階ではありましたが、ガバナーの精力的な活動には頭が下がる思いでした。
　私は第８分区のＩＭを担当することとなり、第８分区 10 クラブのインターシティミー
ティングを大河原町の中央公民館で実施することとなりました。当初は通常の３月頃に開
催せねばならぬところではありましたが、諸事のスタート遅れのため６月 10 日の年度末
に実施。このような年度末にも関わらず、第８分区 10 クラブの会長、幹事様はじめ多数
の各クラブロータリーアンにお集まりいただき感謝の念に堪えません。そして、何よりも
天沼ガバナーの温かい友情に感謝し、一年の報告とさせていただきます。

第8分区

（岩沼 RC）
渡辺 真多

第8分区

（大河原 RC）
櫻井 淳一



14

新入会員紹介

寄付分類 所属クラブ 氏　　名
メジャードナー 柴田RC 牛　澤　啓　至

マルチプル・
フェロー

盛岡中央 RC 小笠原　エイ子
盛岡中央 RC 内　村　和　男
盛岡中央 RC 橋　本　正　博
気仙沼南 RC 小　山　清　之

塩釜 RC 亀　山　満　昭

■ロータリー財団

■ロータリー米山記念奨学会

2023年 4月認証

寄付報告（4月）
クラブ 氏　名 職業分類 退会日

盛岡 RC 和　田　俊　文 ホテル 2023/4/30

花巻北 RC 野　村　　　渉 生命保険業 2023/3/31

大船渡西 RC 佐々木　敏　彦 生コンクリート 2023/4/1

古川東 RC 小田桐　　　豊 電気事業 2023/3/31

仙台 RC 梅　宮　栄八郎 スクールバス 2023/4/25

仙台 RC 佐　藤　吉　雄 民間放送 2023/4/25

仙台 RC 竹　内　　　淳 中央銀行 2023/4/25

仙台南 RC 川　　　　　学 総合証券業 2023/4/1

仙台東 RC 藤　田　浩　基 証券業 2023/4/24

退会会員報告

2022-23 ROTARY INTERNATIONAL DISTRICT 2520
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盛岡 RC

釜石 RC

仙台 RC

盛岡北 RC

石巻東 RC

仙台冠 RC

盛岡北 RC

古川東 RC

仙台北 RC 仙台宮城野 RC 名取 RC

花巻北 RC

古川東 RC

北上和賀 RC

加美 RC

一関中央 RC

仙台 RC
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2023.4.14 入会

2023.4.4 入会

2023.4.11 入会

2023.4.26 入会

2023.4.14 入会

2023.4.26 入会

2023.5.10 入会

2023.5.1 入会

2023.5.10 入会 2023.4.13 入会 2023.4.6 入会

2023.4.1 入会

2023.5.1 入会

2023.4.5 入会

2023.4.5 入会

2023.4.1 入会

2023.4.11 入会

麺製造

総合工事業

旅行斡旋

生命保険

不動産賃貸業

健康促進事業

議員

電気事業

信託銀行 税理士 不動産及び広告業

生命保険業

飲食業

生命保険

信用組合

新聞発行

眼鏡製造販売

訃　
　
　

報 前沢 RC 仙台西 RC
鈴　木　康　夫 市　川　恒　次

1975 年 1 月 1 日入会 1997 年 11 月 21 日入会

2023年4月23日ご逝去
（享年94歳）

2023年4月25日ご逝去
（享年85歳）

2023 年 4 月認証はありません。
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日　　程 行　　　　事 場　　　　所

6
月

３日（土） 七ヶ浜ＲＣ創立 30 周年記念式典 宮城 ホテル松島大観荘
８日（木）〜 21 日（水） 青少年交換短期来日生受入
10 日（土） 8 分区ＩＭ（ホストＲＣ：大河原） 宮城 大河原中央公民館
10 日（土） 宮古 RC 創立 65 周年記念例会 岩手 浄土ヶ浜パークホテル
10 日（土）〜 11 日（日） 第 26 回日本青少年交換研究会新潟会議 新潟 ホテルオークラ新潟
17 日（土） RA 年次大会 岩手 浄土ヶ浜パークホテル
24 日（土） ガバナー補佐会議 岩手 ホテルメトロポリタン盛岡ニューウィング

24 日（土） 第 6 回ロータリー平和センターセミナー
第 21 回ロータリー平和センター年次セミナー 東京 国際基督教大学

2022-2023年度行事予定表（6月）

ロータリー文庫は、次年度７月１日より事務所を移
転縮小し、 電子図書館として運営されます。

ロータリー賞の達成は、MyROTARY の「ロータリークラブ・セントラル」を開いて、6 月 30
日までに入力することで報告ができます。

●ロータリークラブ・セントラルはどこから開くことができますか。
MyROTARY の「会員コーナー」のタブにある「役立つツール」から、ロータリークラブ・セントラ
ルを開くことかできます。

●ロータリークラブ・セントラル内のどこからロータリー賞の目標を見ることができますか。
　1. ロータリークラブ・セントラルを開いたら、「目標設定・確認センター」をクリックする。
　2. スクリーンの中央でロータリー年度を選択する。

3. 「すべて」のタブを選択する。
目標がすでに選択されている場合、クラブ会長、幹事、会計、会員増強委員長、財団委員長、常任事
務局職員は、編集ボタンをクリックして変更することができます。

●誰が目標を閲覧・設定できますか。
目標を設定できるのはクラブ会長、幹事、会計、会員増強委員長、財団委員長、常任事務局職員です。
クラブ会員は誰でも閲覧できます。目標が閲覧できない場合、役員がまだ目標を設定していない、ま
たはその会員がまだクラブ会員として報告されていない可能性かあります。

●年度の初めに設定した目標と異なる目標を達成した場合でも、クラブはロータリー賞を受賞で
きますか。

はい。年度開始時に設定した目標は達成できないけれど、別の目標が達成できるとクラブリーダーが
判断した場合、その年度内はいつでも目標を変更できます。

ロータリー文庫の移転について

ロータリー賞の目標達成の報告はお済みですか？

〈移転先〉
〒 105-0013　東京都港区浜松町 2-7-16
　　　　　　第３小森谷ビル別館６階
電話　03-3433-6456　FAX　03-3459-7506
メール　rotary-bunko@msj.biglobe.ne.jp
　　　　　　※電話・ＦＡＸ・メール等に変更はありません。

お知らせ 編 集 後 記
ガバナー月信第 12 号をお届けします。５月は猛暑日が
観測される等、「今から暑くて夏本番はどうなるのかな」
と驚いておりますが、天沼ガバナー年度も残り１か月と
なりました。今月は、クラブ活性化セミナーや 2023 年
地区研修・協議会、創立記念事業の報告、各ガバナー補
佐の１年間の振り返りなど盛り沢山の内容となりまし
た。また、ロータリー賞について、クラブの年間活動を
振り返り、表彰要件に該当したクラブは、目標達成の報
告をしましょう。（月信担当幹事 藤原　繁）

その他、詳しくはこちらへ。
https://my-cms.rotary.org/ja/document/rotary-citation-frequently-asked-questions

6 月はロータリー親睦活動月間です



77

76
75

7473

72

71

70

676665

6469

68

63

62

61

6057

56

55

54

5958

5352

5150

4746

45

44

49

48

4342

4140

3736

35

34

39

38

3332

3130

2726

2524 29

28

23 22

2120

171615

14

1918

1312

11

10

7654

98

3

2

1

七折の滝は花巻市大迫町の鶏頭山の西側中腹にあり、高さ約 50 メートル。

落下する流水が滝の途中に張り出した岩場にぶつかって白い虹のように

対岸の岸壁にぶつかり、幾重にも折れて滝壺に入ることから七折の滝と

呼ばれています。「跳ね返る」「跳ね上がる」姿をしている滝は、ヒョン

グリ滝と呼ばれており、全国でも数少ない珍しい形態です。

七折の滝　（ななおりのたき  岩手県花巻市）
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District 2520

Iwate area

Miyagi area

第一分区
1 久慈 RC 23（1）

2 二戸 RC 42（4）

3 種市 RC 17（0）

4 盛岡 RC 71（2）

5 盛岡北 RC 33（3）

6 盛岡西 RC 20（1）

7 盛岡南 RC 44（0）

8 盛岡東 RC 25（1）

9 盛岡中央 RC 24（3）

10 盛岡西北 RC 47（7）

11 盛岡滝ノ沢 RC 6（3）

第二分区
12 花巻 RC 32（1）

13 花巻南 RC 33（1）

14 花巻北 RC 41（1）

15 北上 RC 37（3）

16 北上西 RC 18（3）

17 北上和賀 RC 22（4）

18 岩谷堂 RC 13（0）

19 前沢 RC 13（0）

20 水沢 RC 13（1）

21 奥州水沢東 RC 30（3）

第三分区
22 花泉 RC 9（3）

23 平泉 RC 12（0）

24 一関 RC 16（1）

25 一関中央 RC 16（5）

26 大船渡 RC 33（2）

27 大船渡西 RC 35（7）

28 陸前高田 RC 19（0）

29 千厩 RC 23（2）

30 気仙沼 RC 25（0）

31 気仙沼南 RC 37（2）

11

第四分区
32 釜石 RC 18（1）

33 釜石東 RC 27（2）

34 大槌 RC 6（0）

35 遠野 RC 12（3）

36 宮古 RC 33（4）

37 宮古東 RC 22（1）

38 山田 RC 20（2）

第五分区
39 石巻東 RC 39（0）

40 石巻西 RC 33（2）

41 石巻南 RC 21（0）

42 栗駒 RC 14（1）

43 築館 RC 20（1）

44 佐沼 RC 53（5）

45 若柳 RC 27（6）

第六分区
46 古川 RC 38（5）

47 古川東 RC 41（0）

48 岩出山 RC 12（1）

49 加美 RC 14（0）

50 大和 RC 5（0）

51 松島 RC 5（0）

52 塩釜 RC 30（1）

53 塩釜東 RC 11（1）

54 多賀城 RC 25（5）

55 利府 RC 11（1）

56 七ヶ浜 RC 15（0）

第七分区
57 仙台 RC 123（4）

58 仙台泉 RC 52（0）

59 仙台青葉 RC 45（0）

60 仙台冠 RC 15（3）

61 仙台レインボー RC 9（3）

62 仙台南 RC 42（6）

　 仙台南-白石R衛星 18（8）

63 仙台北 RC 55（0）

64 仙台東 RC 56（0）

65 仙台西 RC 40（1）

66 仙台宮城野 RC 34（2）

67 仙台奥羽 RC 23（3）

第八分区
68 岩沼 RC 30（3）

69 名取 RC 43（3）

70 亘理 RC 12（0）

71 角田 RC 14（0）

72 丸森 RC 14（0）

73 白石 RC 15（0）

74 白石北 RC 6（0）

75 柴田 RC 17（0）

76 村田 RC 12（1）

77 大河原 RC 29（3）

会員数 会員数 会員数

2023 年 4 月 30 日会員数
（　）内は女性会員数
合計 2,085 名（146）




